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Решающая пора 
учебного года

Приближаются переводные 
и выпускные экзамены в шко
лах. Родина требует от моло
дого поколения хорошо выдер
жать экзамены, потому что 
прочные и глубокие знания не
обходимы строителям комму
низма.

Большую помощь директо
рам и учителям школ в под
готовке учащихся к экзаменам 
призваны оказать комсомоль
ские и пионерские организации.

В каждой школьной комсо
мольской организации, пионер
ской дружине, отряде должны 
быть проведены собрания и 
сборы о подготовке к завер
шению учебного года. Дирек
торы и учителя школ смогут 
дать здесь ценные советы по 
'повторению материала, а луч
шие ученики поделиться своим 

„рпытом. Такие собрания и 
пшоры уже прошли в Черлак- 
ской1, Васисской, Тевризской и 
ряде других средних школах.

В оставшееся до экзаменов 
время' следует проводить тема
тические вечера, диспуты, 
конференции, пионерские сбо
ры, посвященные историческим 
событиям, произведениям рус
ской классической и советской 
литературы, учению Мичури
на. Павлова, Лысенко, устраи
вать вечера занимательной фи
зики, математики, химии. Это 
поможет учащимся вспомнить 
пройденное и углубить свои 
знания.

Некоторые школьники не 
имеют возможности плодотвор
но готовиться к экзаменам до
ма. Нужно позаботиться о 
том, чтобы в каждой’ школе 
были комнаты для самостоя
тельной работы учащихся, что
бы в них имелись учебники, 
наглядные пособия, рекоменда
тельные списки литературы.

В период подготовки к эк
заменам возрастает роль ком
сомольской группы, классной 
организации, пионерского зве
на. Вместе с классным руково
дителем они обязаны во-время 

. притти на помощь учащимся. 
Правильно поступили комсо
мольские и пионерские орга
низации в школах № 2 2 , 3 8 , 
6 6  города Омска, Калачин- 
ской семнлетней школе № 1. 
Полтавской средней и некото
рых других, обсудив индиви
дуальные планы повторения и 
режимы дня каждого комсо

мольца и пионера. Сейчас, в 
решающий период учебного 
года, комсомольским и пионер

ским организациям следует 
свести до минимума различные 
собрания, заседания, сборы, 
не перегружать учащихся об
щественной работой.

Большая ответственность по 
оказанию помощи школе в пе
риод подготовки и проведения 
экзаменов возлагается на рай
комы ВЛКСМ. Их задача — 
тщательно проинструктировать 
секретарей комсомольских ор
ганизаций, пионерских вожа
тых об особенностях работы в 
экзаменационный период, боль
ше оказывать им практической 
помощи, шире распространять 
положительный опыт.

Комитетам комсомола сле
дует выступить организаторами 
общественной помощи школе. 
Городские, районные библиоте
ки, например, в состоянии 
подобрать для учащихся необ
ходимую литературу, оформить 
школьные выставки. Клубы и 
избы-читальни э дневное вре
мя могут предоставить детям 
помещения для занятий. Лек
ции, консультации, собеседо
вапия по программному мате
риалу, лабораторные работы 
обязаны предусмотреть в своих 
планах также Дома пионеров, 
областная и Тарская станции 
юных натуралистов.

Школьные эгаамены затра
гивают почти каждую совет
скую семью. Райкомам и ко
митетам ВЛКСМ важно помочь 
школе в работе с родителями. 
Проведение родительских соб
раний в колхозах, па пред
приятиях и в учреждениях, 
консультации по вопросам ре
жима дня учащихся, контроль 
за подготовкой уроков и повто
рением пройденного — все это 
должно быть предметом пос
тоянного внимания комсомола.

На подготовку к экзаменам 
у школьников уходит много 
времени и сил. Пионерским и 
комсомольским организациям 
надо подумать и об организа
ции разумного отдыха учащих
ся на воздухе — в лесу, в по
ле, на спортивной площадке.

Долг пионеров и школьни
ков — притти на отчет перед! 
страной' вооруженными глубо
кими знаниями, спокойными, 
бодрыми, уверенными в своих 
силах. Нет сомнения, что со
ветские школьники, окружен
ные вниманием и любовью все
го народа, с честью выполнят 
этот долг перед любимой Ро
диной,
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Агротехниче с к а  я 
группа слушателей 
трехгодичных курсов 
в колхозе им. Сталина 
Кормиловского района, 
состоящая из 3 0  че
ловек, закончила про
грамму первого года 
обучения.

С середины марта 
слушатели активно 
взялись за повторение 
пройденного. Органи
зованы консультации. 
Комсомольцы — от
личники учебы помо
гают своим товарищам 
глубже усвоитЫ мате
риал.

НА СНИМКЕ: ком
сомолки Надежда Жу
равлева и Мария Ме- 
ленчук готовятся к 
предстоящим испыта
ниям по агротехнике.

Фото В. Конокотина.'
Текст М. Андреева/
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Собирают металлолом
Обсудив на комсомольско- 

молодежных собраниях вопрос 
об участии в сборе металлоло
ма, молодые рабочие Кала- 
чивского механического завода 
решили в ближайшее время 
сдать государству все ценные 
отходы для выплавки стали.

На сборе металлолома ак
тивно трудятся комсомольцы

литейного цеха. Под руковод
ством комсорга Николая Ко
робова они собрали 5 0  тонн 
лома. Не отстает от литейщи
ков комсомольская группа 
Елены Бессоновой из цеха на
сосов.

Всего заводская молодежь 
собрала более 1 5 0  тонн метал
лического лома.

ЗА БЕРЕЖНОЕ РАСХОДОВАНИЕ МАТЕРИАЛОВ
ЛЬВОВ. (ТАСС). Из вагон

ного участка Львовской желез
ной дороги в адрес металлур
гических заводов страны ушло 
два вагона, груженные метал
лическим ломом. Его собрала 
молодежь первого вагонного 
участка на массовом воскрес
нике.
„ На Львовском металлообра

батывающем заводе идет сорев
нование молодых рабочих за 
бережное расходование матери
алов. В цехах и у рабочих 
мест установлены специальные 
ящики для сбора отходов и 
струже"к. Это начинание под
держано на электроламповом, 
арматурном, велосипедном и 
других заводах.

Задерживают 
талые воды

Комсомольск) - молодежная 
бригада из 15 человек ио-бое- 
вому помогла правлению колхо
за им. Молотова Кагановичско. 
го района подготовить хозяйст
во к севу. Юноши и девушки 

отремонтировали сельскохозяй
ственный инвентарь, заготови
ли около 2 тыс. тонн местных 
удобрений и вывезли 3 0  тонн 
минеральных удобрений на по
ля.

Как только поля начали ос
вобождаться от снега, бригада, 
руководимая Михаилом Ляхо
вым. задержала талые воды на 
площади 5 0 0  га. Проведена 
подкормка почвы золой и су
перфосфатом.

На предпосевных работах 
отличились стахановским тру
дом комсомольцы Оконсшли- 
ков. Ожерельев. Полева.

Бригада обязалась до нача
ла сева заложить лесную поло
су в 10  га. Комсомольцы дали 
слово помочь колхозу завер
шить весенний сев за 1 2 рабо
чих дней и обеспечить средний 
урозкай зерновых не менее 
1 2 0  пудов с гектара.

А. ВАСИЛЮХИН.

Перед выездом в поле

—<г—
ДРОБЫШЕВСКИЕ 

ШКОЛЬНИКИ ОТВЕЧАЮТ 
ЛЮБИНДАМ

Школьники Дробышев- 
ского района активно уча
ствуют в сборе местных 
удобрений.

Учащиеся семилетней 
школы Черлакского зерно
совхоза заготовили 2 ,5  
тонны золы и 1 5 0  кг 
птичьего помета, а ре
бята из Алкулской сред
ней школы — 3 тонны золы 
и 2 2 0  кг птичьего помета. 
Особенно отличились Аня 
Криц ка я, собравшая 8 0  кг 
местных удобрений', комсо
мольцы II. Лысенко и 
М. Жакин.

Успешно ведут сбор мест
ных удобрений учащиеся 
Карамановской начальной 
школы Дробышевского рай
она. Более 5 центнеров зо
лы и других удобрений они 
уже сдали колхозу им. 
Карла Маркса.

Всего по району школь
никами собрано 2 8 .5 2 4  кг 
золы и 2 .0 2 9  кг птичьего 
помета.

Задолго до собрания Иван 
Коваленко оповестил всех ком
сомольцев. ознакомил их с по
весткой Дня.

— Важный вопрос обсуж
дать будем, — говорил он. — 
О подготовке к весеннему се- 
ву-— А нам можно придти? — 
спросил кто-то из несоюзной 
молодежи.

— Не только можно, а нуж
но. Обязательно нужно, — от
ветил секретарь комсомольской 
организации.

Наступил назначенный день. 
В просторном колхозном клубе 
собралось около ста комсо
мольцев и молодых колхозни
ков.

Открыв собрание, Ковален
ко предоставил первое слово 
председателю артели Анатолию 
Андреезнчу Синицииу. Прежде 
чем начать, тот внимательно 
осмотрел зал. «С такой армией 
горы свернуть можно», — по
думал он.

— Товарищи! — сказал Си- 
ницин. — Нашему укрупнен
ному колхозу предстоит посеять 
нынче свыше шести тысяч 
гектаров яровых культур. Об’- 
см работы порядочный. Зада
ча такова: провести сев в сжа
тые сроки и па высоком агро
техническом уровне. В  основ
ном, конечно, колхоз к севу 
готов, ремонт инвентаря за
канчивается, семена подготов
лены. Однако есть еще и 
много недоделок. Весной па 
полях артели будут работать 
18  тракторов. Выходит, чтобы 
обеспечить их двухсменную ра
боту, нужно 3 6  трактористов, 
а у «ас столько не наберется. 
Это одно. А вот и второе: для 
того, чтобы вырастить высокий 
урожай, надо усилить сбор 
местных удобрений. Если каж
дый1 принесет хотя бы по кило
грамму золы или помета — и 
то наберется центнер. Дальше: 
в ближайшие дни нужно закон
чить оборудование тракторных 
вагончиков и полевых станов.

Молодые колхозники внима
тельно слушали председателя. 
Каждый из них обдумывал, чем 
он сможет помочь в успешной 
подготовке к севу. >

Первой взяла слово комсо
молка Екатерина Зеленская.

— Много говорить не буду.

—заявила она.—Нужны кадры 
механизаторов. Прошу послать 
меня, Анатолий Андреевич. 
Обещаю быстро освоить спе
циальность.

Сидевшие в зал» комсомол
ки Александра Зобнина и Ма
трена Чепоэская перегляну
лись.

— Запишите и нас. Хотим 
быть трактористками!

Список желающих поехать 
на курсы все рос. Наконец. 
Коваленко об'явил:

— 11 человек: шесть деву
шек и пять ребят. Хватит, Ана
толий’ Андреевич?

— Хватит. — удовлетворен
но ответил председатель. —* 
Спасибо, товарищи!

Слово попросил тракторист- 
комсомолец Анатолий Салава- 
тин.

— Нынче я буду работать 
на «СТЗ-НАТИ»,—сказал он. 
—Беру машину ка социалисти
ческую сохранность. Даю сло
во выработать за сезон не 
менее тысячи гектаров мягкой 
пахоты. К этому призываю и 
остальных трактористов.

Слова Анатолия потонули • 
аплодисментах.

К трибуне подошла учитель
ница — комсомолка Антонина 
Народа.

— С развертыванием весен
не-полевых работ, — начала 
она, — вся жизнь колхоза 
переместится э поле — в трак
торные и полеводческие брига
ды. Кому, как не нам, комсо
мольцам, взяться за создание 
хороших культурно-бытовых 
условий на станах и в вагон
чиках! Надо позаботиться, что
бы там всегда было чисто, 
уютно, имелись радио, книги, 
свежие газеты. Предлагаю 
взять шефство над тракторны
ми вагончиками и полевыми 
станами!

Одобрением встретили ком
сомольцы и это предложение.’

Выступали многие. Секре
тарь комитета Коваленко ак
куратно записывал все предло
жения.

Поздно вечером расходилась 
молодежь по домам. Теплый 
мартовский ветер ласково об
вевал лица.

Шла весна!
Б. РОЖДЕСТВЕНСШШ.

(Наш с об. корр.).
Калачннский район,



Молодые колхозные животноводы
за учебой и работой ’* *
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КОМСОМОЛЬЦЫ ПРИШЛИ НА ФЕРМУ Первый

За массовость авиационного спорта

Состоялась вторая областная конферен
ция Досав. Участники конференции ознако
мились с работами юных авиамоделистов.

НА СНИМКЕ: ученик железнодорожной 
школы № 2 Виктор Лебедев демонстрирует 
сделанную им фюзеляжную модель с ком
прессорным мотором.

Фото В. Конокотина.

Вторая областная конференция 
ДОСАВ

— Сегодня у нас один воп
рос, — об’явила на собрании 
группорг Татьяна Скрипкина.— 
О положении на овцеводческой 
ферме. Дальше так продол
жаться не может. На ферме 
падеж овэц. за скотом ухажи
вают плохо, установленные 
рационы не соблюдаются. На
до принимать срочные меры.

Слово взяла доярка Нина 
Марусова.

— По-моему, — заявила 
она, — перед правлением кол
хоза следует поставить вопрос 
о'замене чабана. Вот комсо
молка Раиса Костяная сейчас 
работает в полеводстве, а же
лание у нее—на ферму перей'- 
ти. Надо попросить, чтобы ее 
назначили чабаном. А мы все 
вместе поможем Раисе.

Посоветовавшись с членами 
нр-авлепия. председатель кол
хоза удовлетворил просьбу 
комсомольцев. Раиса Костяная 
стала чабаном.

Горячо принялась она за 
дело. Сразу же позаботилась 
о подвозе лучших кормов для 
овец, установила строгий кон
троль за * их расходованием, 
навела порядок в уходе за ско
там. Овцы стали поправлять
ся, падеж прекратился.
: Так начала свою работу 

комсомольская гоуппа первой 
животноводческой фермы кол
хоза им. Калинина.

На следующем собрании бы
ло решено соревноваться с 
комсомольцами второй фермы. 
Раиса Костяная взяла на себя 
обязанность выпускать «•бое
вые листки». Нина Марусова—

За активное участие в со
ревновании обком ВЛКСМ на
градил Почетными грамотами 
группу передовиков колхозов, 
совхозов и МТС.

В числе* награжденных — 
члены сельхозартели «Свобод, 
иый труд» Крутинского района: 
скотница Евгения Терлеева, 
Малофей Михиов, сеновоз Ф е
дор Терлеез, доярка Степанида 
Терлеева, свинарка Таисья 
Мпхнова.

Почетными грамотами на
граждены также лучший трак
торист Шипуновской МТС 
Афанасий Иванов, вырабо
тавший за сезон 7 8 0  гектаров 
мягкой пахоты и сэкономивший

проводить громкие читки га
зет. Каждый комсомолец по
лучил определенное поруче
ние.

...Однажды в группе узна
ли, что возчики сена оставля
ют в поле большие оденки. 
Проверив факты, группорг 
поставила об этом в извест
ность правление. По отноше
нию к нерадивым были не
медленно приняты меры. Так 
комсомольцы помогли сберечь 
большое количество корма.

После создания комсомоль
ской группы на второй ферме, 
положение там также значи
те л ыю улучшилось. Группорг 
Екатерина Гречко, комсомоль
цы Таисья Николаева, Нина 
Спицина, Александр Платицин 
псвели борьбу за отличное со
держание скота, за повышение 
продуктивности. На ферме вы
ходят «боевые листки». про
водятся громкие читки, бесе
ды.

Раз в неделю комсомольцы 
обеих групп собираются на за
нятия зоотехнического кружка. 
Полученные знания они с ус
пехом применяют на практике.

Личным примером комсо
мольцы увлекают за собой 
остальную молодежь. За по
следнее время шесть молодых 
колхозников вступили в ряды 
ВЛКСМ.

А. КАРЕЛИН, 
зав. отделом кадров и
оргинструкторской рабо
ты Горьковского рай

кома ВЛКСМ.

2 0 0  кг горючего. Павел Ива
нов — штурвальный этой же 
МТС, Николай Гасилин и 
Владимир Коржавин — токари 
Пайовской МТС.

Всего по Крути не ко му райо
ну награждено тринадцать мо
лодых передовиков сельского 
хозяйства.

По Ткжялинскому району 
Почетными грамотами отмечен 
труд колхозников сельхозарте
ли «Страна Советов» Андрея 
Ребрищева, Клавдии Коха но
вой и Александра Трофнморл, 
рабочих Тюкали не кого совхоза 
Анны Лычко, Владимира Про
копьева и Андрея Плешкова,

экзамен !
Первой пришла в ленинский 

уголок укрупненного колхоза 
«Заря коммунизма» гру пи-
комсорг животноводческой фер-. 
мы Александра Курятникова. 
Вместе с комсомольскими ак
тивистами она подготовила на
глядные пособия.

Вскоре сюда стали сходить, 
ся слушатели. С появлением 
за столом экзаменационной, ко
миссии в ленинском уголке на
ступила тишина.

— Ну что ж, начнем, —- 
об’явил член комиссии, работ
ник ветеринарного института 
Алексей Иванович Букреев. 
Первыми из’явили желание 
сдавать экзамены молодые жи
вотноводы.

... Александре Курятнико- 
вой комиссия задает вопрос: 
«Устав сельхозартели — закон 
колхозной жизни». Спокойно и 
уверенно рассказывает девуш
ка об Уставе — основном зако
не колхозной жизни, приводит 
конкретные примеры, как вы
полняют его правление и чле 
ны артели.

Содержательно отвечает 
Александра и на вопросы об 
оплате труда доярок, о внут
реннем строении орг&нязма жи
вотных.

— Очень хорошо! Садитесь, 
— удовлетворенно говорит 
председатель комиссии тов. 
Корнеева.

К столу подходит молодой 
чабан Ипап Сычканов. Внима
тельно выслушав его ответы, 
комиссия, посо вето иавшись,
также ставит оценку «5».

Молодая колхозница Зоя 
Киселева и комсомолка Анна 
Булгакова не только отлично 
отвечали на теоретические воп
росы. по и подкрепили их 
примерами из практической ра
боты па ферме, поделились 
опытом по уходу за животны
ми.

... В течение всего учебного 
года слушатели зоотехнической 
группы тесно увязывали свою 
учебу с практикой и этим по
могли ферме значительно улуч
шить животноводство.

Экзамены в колхозе «Заря 
коммунизма» были первыми в 
Марьяновском районе. Они по
казали прочные и глубокие 
знания слушателей трехгодич
ных зоотехнических курсов.

А. АНАТОЛЬЕВ.

Состоялась II областная кон
ференция добровольного обще
ства содействия авиации (До
сав). С отчетным докладом вы. 
ступил председатель обкома 
Досав тов. Воронин.

За два года количество чле
нов организации выросло в 
2 ,5  раза, первичные организа
ции и райкомитсты общества 
созданы в 2 8  районах. Авиа
модельный и парашютный 
спорт приобретает все большую 
популярность среди молодежи.

Вместе с тем общество неу
довлетворительно ведет работу 
по укреплению и росту первич
ных организаций. Мало пер
вичных организаций Досав в 
колхозах, совхозах и МТС.

Выступившие в прениях 
председатели Черлакского рай
кома Досав тов. Рытвин, Мо
лото вс кого (сельского ) рай кома 
общества тов. Швидков и Ки
ровского райкома Досав тов. 
Санталов критиковали обком 
за слабую связь с райкомами и 
первичными организациями. 
Обком Досав плохо зиает их 
запросы и возможности.

Директор детской технике, 
ской станции Омской железной 
дороги тов. Резунов говорил об 
авиамодельном спорте в обла
сти. Многие кружки работают 
с узким кругом учащихся 
школ. Обком не интересуется 
деятельностью авиамодельных 
кружков городского Дома пио
неров.

Делегат конференции тов. 
Заблудовскнй, председатель

Тарского райкома Досав тов. 
Лисин и зам. начальника Ом
ского аэроклуба тов. Волков 
предъявили серьезный счет 
райкомам ВЛКСМ и некоторым 
первичным комсомольским ор
ганизациям. Тов. Волков спра
ведливо указал, что комсомоль
ские руководители не знают 
дорогу в Омский аэроклуб, хо
тя 9 2  проц. обучающихся 
здесь — комсомольцы.

Представитель аэроклуба т о р  
Цикии говорил о т о м , что  
области до с и х  п о р  слабо орга
низовала пропаганда авиацион
ных знаний, особенно в колхо
зах. совхозах и МТС.

Председатель Одесского 
райкома Досав тов. Харченко 
критиковал обком общества за 
неудовлетворительную работу 
с кадрами и активом. Он пра
вильно указал, что областей 
комитет общества редко прово
дит семинары с активом, сла
бо инструктирует его, не ис
пользует многие средства для 
учебы активистов.

Некоторые делегаты отмеча. 
ли необходимость усиления тех
нической базы в районных и 
первичных организациях обще
ства.

Конференция приняла раз
вернутое постановление, из
брала областной комитет и ре
визионную комиссию общества. * * *

На заседании областного ко
митета Досав председателем 
обкома избран тов. Воро
нин А. 3 .

 ☆ --------

Нагоаждены Почетными грамотами

I а  Ф о т м л а у р е а т о в  С т а л и н с к о й  и р е  ж и и

Успехи советской океанологии
Велики научные достижения 

советских исследователей мо
рей и океанов. За короткий 
срок, в течение 2 0  лет, сдела
но много поистине великих 
открытий. Осуществлены сквоз
ные плавания по Северному 
морскому пути. Открыто мно
го островов. Нанесены на карту 
большой архипелаг «Северная 
Земля» и значительные участ
ки берегов. Дрейф станции 

Северный Полюс», «Седова», 
Полеты и посадки па лед для 
научных исследований помогли 
изучить истинную природу Се
верного Ледовитого океана.

Исследования в других мо
рях также привели к важным 
открытиям — новых горных 
хребтов на дне моря, новых 
течений, выяснению распреде
ления- температуры и солености 
воды, фауны и флоры.

Советские ученые проникли 
в неведомые глубины Тихого 
океана. Они везде, даже на 
глубинах более 8 километров, 
обнаружили жизнь в разных ее 
проявлениях. Так была развея
на ошибочная теория западно
европейских ученых, которые 
доказывали, что л сивые орга-

«Молодой большевик» 
2 стр.

низмы не могут обитать при 
давлении более 6 0 0  атмосфер. 
Мы—советские океанологи — 
узнали не только то, что все 
глубины мирового океана на
селены, но и получили много 
важных данных об особенно
стях жизни на больших глуби
нах.

Советская океанология дос
тигла значительных успехов 
потому, что ее метод принци
пиально отличается от практи
ки зарубежных исследователей. 
Следуя указаниям великого 
веждя и учителя товарища 
Сталина, вооруженные маркси- 
стско-лелинской наукой, наши 
ученые рассматривают природу 
морей не как случайное скоп
ление предметов. явлений и 
процессов, а как единое целое, 
об’единяющее физические, хи
мические, геологические и био
логические процессы и явле
ния в их взаимной связи и 
обусловленности. в их разви
тии и изменении.

Развитие мореплавания, 
рыбной промышленности, мор
ского курортного дела идет у 
нас на научной основе.

Поджигатели войны усердно 
распространяют «теории» о 
перенаселении земли, об «убы
вающем плодородии почвы», и 
другие реакционные измышле

ния, выгодные империалистам. 
Советские люди давно опро
вергли эти человеконенавистни
ческие «теории». В колхозах 
и совхозах па миллионах гек
таров плодородие почв и уро
жаи неуклонно повышаются. 
Мы, исследователи морей, до
казали, что не только земля, 
но и моря могут кормить во 
много раз больше людей, чем 
теперь.

Мною, например, были сде
ланы подсчеты общего количе
ства живого вещества в морях 
и океанах. Оказалось, что раз
личных организмов имеется не 
менее 5 0 0  миллиардов тонн.

В беседе с нашим коррес
пондентом лауреат Сталинской 
премии В. Я. Евдокимов, стар
ший научный сотрудник Опор
ного пункта северного вино
градарства Московского фили
ала Всесоюзного научно-иссле
довательского института вино
делия и виноградарства, сооб
щил:

— Еще лет пять-шесть назад 
виноград, выращенный в Под
московье, был диковинкой. Но 
теперь он уже не экзотичное 
растение в Московской обла
сти: виноградники заложены 
здесь в совхозах и колхозах 
11 районов.

Использование же продуктов 
морского промысла сейчас едва 
превышает 2 0  миллионов тони. 
Отсюда вывод: моря и океаны 
могут давать в тысячи раз 
больше разнообразных продук
тов питания, сырья для про
мышленности и производства 
медицинских препаратов.

Высокая оценка наших тру
дов, выразившаяся в присуж
дении Сталинской премии боль
шой группе океанографов, при
зывает нас еще больше и луч
ше работать во имя процвета
ния любимой Родины.

Профессор В. БОГОРОВ, 
лауреат Сталинской премии.

Продвижение винограда в 
такие районы, как Подмос
ковье, стало возможным благо
даря огромной заботе советско
го правительства о развитии 
отечественного виноградарства. 
В 1 9 4 8  году в Московской 
области началось создание ба
зы виноградарства в крупных 
масштабах. К 1 9 5 5  году бу
дет посажено свыше полумил
лиона виноградных кустов на 
площади в 3 4 1  гектар. Разве
дением ценной культуры зай
мутся садоводы 2 3  районов.

На плантации Подмосковья 
приходят специалисты северно
го виноградарства — питомцы

Московской сельскохозяйствен
ной академии имени Тимиря
зева. Под их руководством бу
дут трудиться звеньевые, 
бригадиры и стахановцы кол
хозных полей, слушатели одно
годичных школ виноградарей 
при Министерстве сельского 
хозяйства Союза ССР.

Всеми своими успехами се
верное виноградарство обязано 
великому преобразователю при
роды И. В. Мичурину. Им 
впервые была изменена биоло
гия этого растения.

Многие из нас —учеников и 
последователей Мичурина—ис
пытали новые сорта, вывели 
свои, приспособленные к кли
матическим условиям По
волжья, Башкирии, Белорус
сии, Подмосковья, Орловщины. 
Наши труды недавно удостоены 
высокой награды — Сталинской 
премии.

В Кучино, где находится 
Опорный пункт северного ви
ноградарства, сейчас испыты
вается около 1 5 0  сортов вино
града. Некоторые из них были 
изучены мной. В дальнейшем 
здесь будет собрана самая 
полная, самая богатая в СССР 
коллекция северных сортов ви
нограда. Большие участки отво
дятся для селекционной и сор
тоиспытательной работы. Уче
ным предоставлены оранжереи, 
парники, теплицы.

Северный виноград



К тридцатилетию Омского медицинского института Пионервожатые о с в о е й  р а б о т е

Сборы в помощь учебе

На празднование тридцатилетия Омского медицинского института с ’ехалось 
много врачей, получивших в стенах вуза высшее образование. В дружеских 
беседах со студентами гости рассказали о своей практической работе в раз
личных городах и селах нашей страны.

НА СНИМКЕ: эпидемиолог Ульяновского района Г. А. Житкова (вторая 
справа) беседует с группой выпускников.

Фото В. Коиокотина.

С л уж и т ь пароду
В дни. когда Омский меди-j с большим трудом об’ясняться 

ци'нский институт отмечает с больными. Для нас, врачей,
свое тридцатилетие, хочется J работы был непочатый край,
рассказать молодежи о первых, Бывало, поедешь к больному

—и тут Hie организуешь ам
булаторию. выписываешь ме
дикаменты, сама их готовишь. 
На приемы приходило по сто
с лишним человек. — ведь
тогда еще ие были ликвидиро
ваны тяжелые последствия 
царизма. Работали мы почти 
круглые сутки.

Так начинали свою деятель
ность первые выпускники ин
ститута.

С тех пор неизмеримо вы
росла наша страна. Теперь 
молодой врач, где бы он ни 
был, занимаясь практической 
работой1, может посвятить себя 
и разрешению научных проб
лем.

Я — представительница стар
шего поколения ррачей. подго
товленных нашим институтом,— 
от души желаю своим моло
дым товарищам творчески 
трудиться там. где больше 
псего требуются их силы и 
знания. Н. РУБЛЕВА,

главный врач больницы пос. 
Макннек, Сев. Казахстан.

годах существования этого 
учебного заведения.

Поступила я в институт в 
1 9 2 3  году. Советская власть 
предоставила мне. дочери плот
ника. возможность получить 
высшее образование.

По правде сказать, нам, 
студентам молодого тогда ву
за, порой приходилось нелег
ко: иехватало помещений, учеб
ного оборудования. Но моло
дежь,, большей частью при
шедшая в аудитории с фронтов 
гражданской войны, горела 
желанием овладеть наукой 
Вместе с нашими профессора
ми и преподавателями мы ра
довались каждой вновь обору
дованной лаборатории, каждой 
новой партии книг, пополняю
щей нашу библиотеку...

По окончании института я 
получила назначение в Север
ный Казахстан. Здесь в то 
время по необ’ятиой степи бы
ли разбросаны небольшие ау
лы. Казахи почти не знали 
русского языка. Приходилось

В далекой Туве
Окончив медицинский инсти

тут в 1 9 4 9  году, я решила 
поработать в Тувинской авто 
помпой области. Вместе со 
мной поехали в Туву еще че-j 
ты ре человека, в том числе —1 
моя подруга Татьяна Нико-, 
лаева. i

В областной центр — город 
Кызыл — прибыли мы ночью. 
Утром отправились в отдел 
здравоохранения.

— Останетесь здесь или 
желаете работать в сел мной 
местности? — спросили нас.

— Конечно, поедем в район, 
— ответили мы с Татьяной. 
Она выбрала Дзун-Хемчикский, 
а я — Баруи-Хемчикский рай. 
он.

Тувинские сумоны (сельские 
Советы) разбросаны среди гор
ных перевалов на 1 0 0 — 1 2 0  
километров друг от друга. По
этому главному врачу санитар
но-эпидемиологической станции 
приходится иногда по 8 —10 
часов проводить в седле, пере

езжая верхом от села до села 
С благодарностью вспоминала 
я занятия физкультурой в ин
ституте, которые помогли мне 
быстро освоить этот способ пе
редвижения.

Работать мне довелось с 
молодыми врачами из Ростова 
на-Допу. Уфы, Свердловска. 
На практике оказалось, что 
санитарный врач должен хоро
шо знать и терапию, и судеб
ную медицину. Всегда и везде 
падежным помощником была 
нам книга.

В библиотеке районного До
ма культуры молодые специа
листы могут получить любую 
медицинскую новинку, любой
журнал. Все наши врачи учат
ся в партийной школе. Я руко
вожу лекторской группой при 
райкоме комсомола. Часто мы 
выезжаем с лекциями и бесе
дами в отдаленные сельские 
Советы, где всегда находим 
самый радушный прием.

И. СЕГЛЕНЕК.

ТРУДОВОЙ  
ПУТЬ

Девять лет назад, только 
что окончив вуз. поехал я в 
село Андреевку. В вагоне при
городного поезда с некоторым 
чувством страха думал о том, 
что ждет меня на практической 
работе. Мне казалось, что мои 
знания в области медицины, 
особенно хирургии, явно не
достаточны, чтобы быть хоро
шим врачом.

Мысленно (в который раз!) 
представлял я себе операцион
ный стол, сверкающий металл 
инструментов, беспомощно рас
простертое тело больного, ко
то рому я должен помочь...

«Неужели не сумею?»—тре
вожно билась мысль. Выта
щив из чемодана учебник хи
рургии. я тут же погрузился в 
чтение... ‘

В Андреевне все сомнения 
разрешились сами собой. Рабо
та сразу нее увлекла меня. 
Пришлось ие только лечить 
больных, но и переоборудовать 
больницу. Правление колхоза 
отпустило строительные мате
риалы. выделило рабочих, и 
вскоре наша больница была хо
рошо отремонтирована.

Недолго мне пришлось пора
ботать — через несколько ме
сяцев ушел на фронт...

Отгремели военные годы. 
Отказавшись от других назна
чений, я снова приехал в но 
большую сельскую больницу, 
где когда-то молодым, еще не
опытным врачом, делал первые 
практические шаги.

За годы моего отсутствия 
село неузнаваемо изменилось. 
Вскоре после моего приезда 
при больнице была открыта ап
тека, организованы хирургиче
ский и зубоврачебный кабине
ты, лаборатория для анализов, 
а затем физио-терапевтическин 
и рентгеновский кабинеты, 
пункт переливания крови и са
наторий на 5 0  коек.

В 1 9 4 8  году к нам приеха
ли еще два врача, окончившие, 
как и я. Омский институт — 
Лидия Григорьевна .Малышева и 
Злата Ефимовна Сол ян к и на. 
Нынче должен прибыть еще 
один молодой специалист. Мо
гу смело сказать: он найдет у 
нас все условия для творческо
го роста. Н. МАРКОВ,

депутат областного Сове
та, главный врач Андре

евской больницы.

Одной из важнейших задач 
пионерской организации, наря
ду с воспитательной работой 
является планомерная, систе
матическая борьба .за высокую 
успеваемость учащихся.

Большую роль в этом игра
ют тематические сборы отря
дов и дружин. Готовясь к та
ким сборам. пионеры, с по
мощью учителей и вожатых, 
расширяют и углубляют свои 
знания.

В течение учебного года 
пионерская дружина школы 
№ 2 2  провела немало удач
ных сборов. Темы их обычно 
предлагаются самими пионер
ками. Так. например, когда 
ученицы 6 класса узнали о 
великих стройках коммунизма, 
Сталя Андрющенко предложи
ла посвятить этой теме сбор 
отряда. Сбор помог девочкам 
закрепить и расширить мате
риал. полученный па уроках 
истории и географии.

Вместе с классным руково
дителем А. Ф. Дмитриевой 
депочки распределили темы 
докладов. Лиля Верелович под
бирала материал о строитель
стве Волго-Донского канала, 
а Пина Брянская — о Турк
менском канале и Каховской 
гидроэлектростанции.

Пионерки прочитали очерки 
и статьи, посвященные вели
ким стройкам, выучили „ стихи 
советских поэтов. напечатан 
ные в газетах и журналах. На 
сборе девочки с увлечением 
рассказывали о достижениях 
пашей Родины, идущей по 
пути к коммунизму.

Столице Советского государ
ства —Москве — был посвя
щен сбор отряда 5 «а» клас
са, подготовленный пионерами 
с помощью учительницы рус
ского языка Т. Ф. Сосновой.

В 5 «б» классе пионерки 
провели отрядный сбор о твор 
честве гениального русского 
поэта А. С. Пушкина, а в 
6 «в» состоялся сбор на тему: 
«Великий пролетарский писа
тель А. М. Горький».

Книга — неиссякаемый ис
точник знаний. Пионерская 
организация уделяет большое 
внимание пропаганде книги, 
прививает девочкам любовь к 
чтению.

Ученицы 7 «б» класса го
рячо обсуждали на сборе тему: 
«Мой любимый герой» по 
прочитанным ими книгам —- 
А. Фадеева — «Молодая гвар
дия», JT. Космодемьянской —

«Повесть о Зое и Шуре», 
М. Алигер — «Зоя», Б. По
левого — «Повесть о настоя
щем человеке», Е. Кошевой — 
«Повесть о сыне».

Пионерский отряд в «б»! 
класса провел сбор: «Творче
ство М. Ю. Лермонтова», а 
об’единеппый сбор отрядов пя
тых классов был посвящен те
ме: «Маяковский и дети»

Немало потрудились и пио
нерки четвертых классов. Вме
сте с учительницами А. Т. 
Пантелеевой и Н. Н. Мироши- 
иой они подобрали материал к 
сбору, посвященному истории гг 
географии Сибири.

Тематические сборы помогли 
повышению успеваемости уча
щихся. В первой четверти в 
дружине было 4 4  отстающих, 
к концу полугодия эго число 
сократилось вдвое, а теперь 
только единицы имеют неудов
летворительные оценки.

На заседаниях совета дру
жины и советов отрядов пи
онерки обсуждают вопросы 
учебы, делятся опытом борьбы 
за высокую успеваемость. Вся 
работа пионерской организации 
целиком направлена па повто
рение и закрепление учебного 
материала. па организацию 
подготовки к экзаменам.

Мы готовимся к большому 
сбору дружины: «Повторение— 
мать учения'». Каждый отряд 
расскажет, как нужно органи
зовать повторение по опреде
ленному предмету. Наряду с 
коротенькими деловыми докла
дами используем различные 
приемы, при помощи которых 
живо н интересно проходит 
своеобразная проверка знаний 
учащихся.

Викторины, «клуб любозна
тельных ребят», опыты по фи
зике и химии. пакеты с за
шифрованными вопросами,, за
гадочные письма с условными 
топографическими знаками, 
задачи-шутки — все это будет 
использовано на сборе. Гото
вясь к нему, ученицы, наряду 
с повторением пройденного, 
обогащают свои знания по o r  
дельным разделам учебных 
дисциплин.

Пионерская организация, на
ходя новые, увлекательные и 
интересные формы работы, 
помогает педагогическому кол
лективу в борьбе за высокую 
успеваемость в школе,

И. АНТОНОВА, 
ст. пионервожатая школы 

№  2 2 ,

С мот р худож ест вени ой 
сам одеят ельност и шнол

Состоялся смотр художест
венной самодеятельности школ 
города. В нем участвовало бо
лее 10 тысяч школьников.

Первое место в смотре за
няли самодеятельные коллек
тивы школ Кировского района.

Второе место присуждено Ста
линскому району, третье — 
Куйбышевскому.

8 апреля в клубе им. Лоб- 
кова состоится заключительный 
концерт.

Радиолюбитель

Письма в родной институт
Много писем полу

чает коллектив Омско
го медицинского ин
ститута , от бывших 
выпускников. Моло
дые врачи, работаю
щие в различных угол
ках нашей необ’ятной 
Родины, ие теряют 
связи с родным ву
зом.

«Уважаемый Рай

монд Михайлович! — 
пишет врач тов. Аксе
ненко из г. Махачка
ла директору институ
та профессору Ахрем 
Ахремовичу. — С чув
ством горячей благо
дарности вспоминаю я 
институт, давший мне 
«путевку э жизнь». 
Хочется от души по

благодарить и Вас, и 
всех преподавателей 
за знания, которые я 
получила. Сейчас, ког
да я работаю за не
сколько тысяч кило
метров от института, 
мне особенно приятно 
сознавать, что я — 
воспитанница одного 
из крупнейших меди

цинских вузов в на
шем Союзе».

Студепты-медики из 
писем своих старших 
товарищей ясно пред
ставляют себе те ог
ромные перспективы 
которые открываются 
перед ними после по
лучения высшего ме
дицинского обрагюэа- 
имя.

В городском Доме пионеров открылась вы
ставка детского творчества. НА СНИМКЕ: член 
раднокруагка Саша Дубовец у смонтированного им 
трехлампового приемника.

Фото С. Шестопал.



В помощь молодому агитатору

ВСЕМИРНАЯ ФЕДЕРАЦИЯ 
ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ МОЛОДЕЖИ

Никогда в истории молодеж
ного движения не было такой 
крупной, такой широкопред
ставительной интернациональ
ной организации молодежи, как 
БФДМ. Под ее знаменами 
об’единены сегодня юноши и 
девушки всех континентов зем
ного шара, представители са
мых различных национально
стей, политических взглядов, 
религиозных убеждений.

Решительно боротая против 
фашизма во всех его проявле
ниях, неуклонно укреплять мир 
и безопасность народов, воспи
тывать молодое поколение в 
духе демократии, расширять 
международное сотрудничество 
молодежи — вот цели, которые 
поставила перед собой Федера
ция, созданная в ноябре 1 9 4 5  
года.

Сразу же после своего воз
никновения Федерация немед
ленно выступила против фаши
стского режима во франкист
ской Испании. По инициативе 
Федерации ежегодно широко 
отмечается 14 апреля — Меж
дународный день солидарности 
с антифашистской молодежью 
Испании. Федерация решитель
но разоблачает фашистский ре
жим в Греции, Португалии и 
титовской Югославии, поддер
живает борьбу передовой мо
лодежи этих стран за свободу 
и демократию.

Когда американо-английские 
империалисты открыто провоз
гласили свой агрессивный курс, 
когда угроза новой войны опять 
нависла над человечеством. Фе
дерация смело выступила в за
щиту мира. Она обратилась ко 
всем честным юношам и де
вушкам земного шара с призы
вом — решительно бороться 
против человеконенавистниче
ских планов империалистов 
ВФДМ осудила агрессивный 
Северо-атлантический пакт.

Федерация энергично под
держала возникшее во всех 
странах движение сторонников 
мира. Она активно участвовала 
в подготовке и проведении ис
торических всемирных конгрес
сов сторонников мира в Пари
же и Варшаве. Яркой демон
страцией единства молодежи в 
борьбе за ' мир были замеча
тельные фестивали, проведен
ные Федерацией в 1 9 4 7  году 
в Праге и в 1 9 4 9  году в Бу
дапеште.

Когда начался всенародный 
сбор подписей под Стокгольм
ским Воззванием о запрещении 
атомного оружия. Федерация 
одной из первых среди между
народных организаций поддер
жала это Воззвание. По ее 
призыву миллионы юношей и 
девушек не только сами подпи
сали его, но и участвовали в 
массовом сборе подписей' среди 
населения. По инициативе 
ВФДМ были проведены моло
дежные эстафеты, 'слеты и 
шествия мира.

С негодованием встретила де
мократическая молодежь изве
стие об американской агрессии 
в Корее. От имени миллионов 
своих членов Федерация выра
зила решительный протест 
американскому правительству 
л Организации Об’единенных

Наций, с благословения кото
рой идет эта гнусная война 
против корейскою народа.

Сейчас при активной под
держке Федерации молодые 
патриоты Франции, Германии, 
Италии и многих других стран 
проводят широкую кампанию 
против империалистической по
литики возрождения военной 
промышленности и вооружен
ных сил в Западной Германии.

ВФДМ является последова
тельной защитницей интересов 
молодежи колониальных и за
висимых стран. На страницах 
своего журнала «Молодежь 
мира», в бюллетенях, брошю
рах, книгах, по радио Федера
ция смело разоблачает колони
альный режим, режим раоства, 
голода и нищеты.

В 1 9 4 7  — 1 9 4 8  годах 
ВФДМ направляла специаль
ные комиссии в страны Юго- 
Восточной Азии, Ближнего 
Востока, Северной Африки, 
Латинской Америки. На основе 
данных, собранных комиссия
ми. была продумана широкая 
программа помощи молодежи 
этих стран. По инициативе 
Федерации в феврале 1 9 4 8  
года в Индии была проведена 
конференция демократической 
молодежи стран Юго-Восточной 
Азии, а в мае тою же года в 
Мексике —Латиноамериканская 
конференция. Конференции 
способствовали укреплению 
единства молодежи колониаль
ных и зависимых стран в борь
бе за мир. свободу и нацио
нальную независимость. Уста
новленный ВФДМ День борьбы 
против колониального режима 
(21 февраля) ежегодно отме
чается как день солидарности 
юношей и дезушек всего мира 
с молодежью, борющейся за 
национальную независимость.

С первых дней своего суще
ствования Федерация постоян
но выступает в защиту эконгь 
мических прав и требований 
трудящейся молодежи. Она 
энергично поддерживает борьбу 
молодых рабочих и крестьян 
против безработицы, за повы
шение зарплаты, улучшение 
условий труда. В августе 1 9 4 8  
года Федерация созвала в Вар
шаве Международную конфе
ренцию рабочей молодежи, об
судившую основные задачи 
борьбы за удовлетворение эко
номических нужд молодого по
коления трудящихся.

С каждым годом растет ав
торитет Всемирной федерации 
демократической молодежи, все 
новые и новые тысячи юношей 
и девушек вливаются в ее ря
ды. С 1 9 4 5  по 1 9 5 1  год чис
ло членов Федерации увеличи
лось с 3 0  до 7 2  миллионов. 
В ВФДМ представлены 7 8  
стран.

Империалисты не могли ос
таваться равнодушными к ро
сту влияния крупнейшей меж
дународной организации демо
кратической молодежи. Они 
стремились и стремятся подор
вать. ослабить, задушить Фе
дерацию. В противовес ей 
спешно сколачивались различ
ные раскольнические «между
народные организации» юно
шества. Реакционеры натрав

ливают на Федерацию титов 
цев, изо дня в день клевещут 
на демократическую молодежь 
на ее организации, на ее руко
водителей. Бессильные дискре
дитировать Федерацию в глазах 
молодежи мира, империалисты 
добились лишения ее консуль
тативного представительства в 
Организации Об’едннеиных На
ций. официально признавшей 
в 1 9 4 5  году ВФДМ. А не
давно продажное французское 
правительство запретило дея
тельность руководящих органов 
ВФДМ во Франции, где они 
находились с начала существо
вания Федерации.

Но никакие нападки реак
ционеров не смогут сломить 
мощи Федерации. С каждым 
днем она все шире разверты
вает свою деятельность по 
об’единению молодежи в борь
бе за мир. В этом ВФДМ опи
рается прежде всего на совет
скую молодежь — авангард 
демократической молодежи все
го мира. Юноши и девушки Со
ветского Союза принимают са
мое активное участие во всех 
мероприятиях Федерации, пока
зывают молодому поколению 
зарубежных стран пример ре 
шнтельной борьбы против уг
розы новой войны, неуклонно 
укрепляют дружбу с молодыми 
демократами всего мира.

Проводя в жизнь решения 
II Всемирного конгресса сто
ронников мира. Федерация мо
билизует молодежь на конкрет- 
ные действия по обузданию 
поджигателей войны. В ответ 
на решение Берлинской сессии 
Всемирного Совета Мира Фе
дерация обратилась к молодежи 
с призывом принять активное 
участие в сборе подписей под 
требованием о заключении 
Пакта Мира между пятью ве
ликими державами.

Недавно очередная сессия 
Совета ВФДМ постановила про
вести совместно с Междуна
родным союзом студентов тре
тий Всемирный фестиваль мо
лодежи и студентов в защиту 
мира. К 5 августа в столицу 
Германской Демократической 
Республики — Берлин со всех 
концов мира с ’едутся юноши и 
девушки, чтобы принять уча
стие в фестивале. Этот фести
валь будет ярким праздником 
молодости, дружбы и мира.

Во всех странах уже раз
вернулась широкая подготовка 
к фестивалю. Проводятся мест
ные фестивали, слеты, конкур
сы, спортивные соревнования, 
эстафеты мира. Б этой подго
товке принимают участие ши
рочайшие слои молодежи. Бер
линский фестиваль по числу 
своих участников будет значи
тельно превосходить фестивали 
в Праге и Будапеште.

Все больше и больше юно
шей и девушек всех стран ста
новится сегодня под знамя Фе
дерации, знамя мнра. дружбы 
и солидарности. Все громче 
звучит сегодня над миром бое
вой призыв Федерации: «Мо
лодежь, об'еднняйся! Вперед, 
за прочный мир. демократию, 
национальную независимость 
народов и лучшее будущее!».

Д. ПОЧИВАЛОВ.

На т р е н и р о в к е

Футболисты спортобщества «Динамо» 
готовятся к встречам в летнем спортивном 
сезоне. Зимними вечерами они тренировались 
в спортивном зале, а сейчас вышли с мячом 
на улицу.

НА СНИМКЕ: члены футбольной коман
ды на спортивной площадке стадиона.

Фото В. Коиокотина.

Культучреждения готовятся к севу
В культпросветучрежденнях 

Калачинского района широко 
развернулась подготовка к об
служиванию хлеборобов во 
время полевых работ.

Для ведения массово-полити
ческой работы в полеводческих 
бригадах совет Потанинской 
избы-читальни подобрал чте
цов. Оформляются доски по
казателей, пишутся лозунги н 
плакаты. Заведующий читаль
ней тов. Мандрыгин комплек
тует библиотеки-передвижки 
для тракторных и полеводчес
ких бригад.

Составлен план работы на 
период весеннего сева и в рай

онной библиотеке. Намечено 
провести по колхозам читатель
скую конференцию по книге 
лауреата Сталинской премии 
Галины Николаевой — «Жат
ва». Заканчивается также под
готовка к конференции по 
книге Михайлова — «Над кар
той Родины».

Во время сева работники 
библиотеки выедут в колхозы 
с библиотечками-передвижками 
для проведения бесед и гром
ких читок. В помещении биб
лиотеки оформлена книжная 
выставка, составлены рекомен
дательные списки литературы,]

ТВОРЧЕСКИМ ОТЧЕТ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
В ОБЛАСТНОМ ДРАМАТИЧЕСКОМ ТЕАТРЕ

На сцепе Омского областно
го драматического театра со
стоялся творческий отчет ху
дожественной самодеятельно
сти клуба «Железнодорож
ник» .

Участники самодеятельности 
поставили спектакль «Счастье» 
по роману П. Павленко. Этот 
спектакль на областном смотре 
был удостоен высокой оценки.

Роль полковника Воропаева 
успешно сыграл технолог A. Щ 
Михайлов, роль Лены Тсорож- 
никовой — ученица школы 
Ме 6 6  Галя Воробьева. Прав
дивый образ Наташи Подне* 
беско создала В. А. Сидорова.* 

Зрители города тепло встре
тили выступление самодеятель
ного драматического коллекти
ва.

О.БЕТЕВ.

Первенство РСФСР по шахматам 
среди женщин

РОСТ ИТАЛЬЯНСКОЙ КОМПАРТИИ
Газета «Уннта» опублико

вала данные о росте итальян
ской компартии. Число членов 
партии в декабре 1 9 4 5  года 
составляло 1 .7 1 8 .8 3 6  чело

век. В настоящее время в ря
дах коммунистической партии 
насчитывается 2 .5 7 6 .4 8 7  чле
нов.

(ТАСС).

В Индии усиливается голод 
В городе Гаухати (провинция 
Ассам) состоялась демонстра
ция голодающих, требовавших

г о л о д  в ИНДИИ
хлеба и одежды. Из 40-мил
лионного населения провинции 
Бихар, 3 0  миллионов человек 
также страдают от голода.

В АНГЛИИ ПОВЫШАЮТСЯ ЦЕНЫ 
НА ПРОДУКТЫ ПИТАНИЯ

Как сообщает агентство Те
лепресс,^английское правитель
ство об’явило, что с 8 апреля 
цены на хлеб повысятся на

9 процентов. Цепы на муку 
и манную крупу были повыше
ны второго апреля.

(ТАСС).

События 
в Корее

ПХЕНЬЯН. 4 апреля. 
(ТАСС)». Главное командование 
Народной армии Корейской на
родно-демократической респуб
лики сообщило 4 апреля, что 
на всех фронтах части Народ
ной армии совместно с китай
скими добровольцами ведут 
ожесточенные бои с противни
ком, нанося ему тяжелые по
тери в живой силе и технике.

4 апреля на западном фрон
те части Народной армии сби
ли 12  самолетов, уничтожили 
3 танка и потопили 4 корабля 
противника.

1 2  апреля в Омске состоит
ся полуфинал на первенство 
Российской Федерации по 
шахматам среди женщин. В 
турнире примут участие 14  
сильнейших шахматисток Ура

ла. Сибири и Дальнего Восто
ка. Честь Омска будет защи
щать чемпионка города по 
шахматам студентка медицин
ского института К. Симонова,- 

К. ИСАКОВ.

Конференция спартаковцев
Состоялась конференция об

ластного совета спортобщества 
«Спартак». Конференция при
няла решение: в текущем го
ду довести число членов обще
ства до 3 .0 0 0  человек, подго

товить 9 0 0  значкистов ГТ
I и II ступеней и 2 5 0  спор* 
сменов-разрядников.

Намечены также конкретны 
мероприятия по улучшвнш 
секционной работы. *

Ответственный редактор В. С. МОЛОТОВ.

В театрах а кино:
ОБЛДРАМТЕАТР — «Сту 

дент Ш-го курса». Начало в 
8 час. вечера. 7 апреля — 
«Потерянный дом».

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ — 
6 и 7 апреля — «У голубого 
Дуная». Нач. в 8 -3 0  вечера.

Газета выходит в среду, 
пятницу и воскресенье.

П Д 2 5 2 3 3

КИНОТЕАТРЫ:
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» — 

6 и 7 апреля — художествен
ный фильм.

«ГИГАНТ» — 6 н 7 апре
ля — «Каджана».

«ОКТЯБРЬ» — 6 и 7 ап
реля — «Каджана».

«МАЯК» — 6 и 7 апреля
— «Каджана».

«ЛУЧ» — 6 и 7 апреля—* 
«Артисты цирка». На днев
ных сеансах «Сказка о рыба
ке н рыбке» и «В степи». 

ИМ. 2 2  ДЕКАБРЯ 1 9 1 8  г.*
— 6  и 7 апреля — «Небесный 
тихоход».

«ПОБЕДА» — 6 и 7 апре
ля — «Мечта».

«ЭКРАН» — 6 и 7 апреля
— «Аршин Мал-Аллан». Нач^
в 4 и 8 час. вечера. Художе
ственный фильм. Нач. в 6 и 
10  час. вечера.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Омск,ул. Ленина. 11 .
стветств. секретаря и отделов

ТЕЛЕФОНЫ; ответств. редактора ,14 -81 . 
- 1 0 - 6 9 .
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Всесоюзное совещание молодых писателей
1 5  марта в Москве начало 

свою работу второе Всесоюз
ное совещание молодых писа
телей. созванное ЦК ВЛКСМ 
и Союзом советских писателей 
СССР. В работах его участву
ет около трехсот молодых поэ
тов, прозаиков, драматургов и 
критиков.

На первом заседании с док
ладом «О молодой советской 
поэзии» выступил заместитель 
Генерального секретаря Союза 
советских писателей СССР
А. А Сурков.

Докладчик отметил большой 
творческий рост молодых авто
ров за время, прошедшее пос
ле первого Всесоюзного сове
щания молодых писателей в 
1 9 4 7  году. За эти годы более 
4 0  молодых писателей удо

стоены высокого звания лауре
ата Сталинской премии. Мно
гие среди них—поэты. Боль
шим числом новых имен, по 
праву пользующихся популяр
ностью у взыскательного со
ветского читателя, пополнилась 
литература братских республик 
Советского Союза.

Тов. Сурков обращает вни
мание участников совещания 
на исключительно большое зна
чение задач, стоящих перед 
поэтами в условиях. когда 
страна, победоносно выполнив 
послевоенную сталинскую пя
тилетку, осуществляет величе
ственные стройки коммунизма, 
приступила к построению ком
мунистического общества.

Докладчик подчеркивает 
огромную роль поэзии в наше 
время. когда американские 
поджигатели войны пытаются 
разжечь новую мировую войну 
и утопить в ее огне будущее 
человечества. олицетворенное 
в великом социалистическом 
государстве. Углублять чувство 
патриотизма, преданности ве
ликому делу партии Ленина— 
Сталина, усиливать бдитель
ность — такова почетная зада
ча советской поэзии.

Тов. Сурков отмечает, что 
в стихах молодых поэтов ут
верждается рабочая, индустри
альная тема. Обращение к ней 
— явление отрадное, но тема 
эта должна звучать гораздо 
сильнее.

Все большее и большее ме
сто в творчестве молодых по
этов начинает занимать и тема 
колхозного строительства. Все 
чаще появляются стихи, 8 ко
торых перед нами предстает 
новая деревня. И все же мно 
гие молодые авторы еще изо 
бражают деревню, пользуясь 
при этом устарелыми представ
лениями о деревне. Они не 
подмечают и не отражают все 
то новое, что отмечает совре
менную колхозную жизнь.

Докладчик критически раз 
бирает творчество молодых 
поэтов. Он говорит о том, что 
у них еще слабо развито чув
ство высокой ответственности 
за написанное перед читателем. 
На конкретных примерах тов. 
Сурков иллюстрирует недоста
ток строгого поэтического вку
са у некоторых молодых авто
ров. Разбирая стихи отдельных 
поэтов, он подзывает, что 
иные способные поэты не про
являют достаточной требова
тельности к себе, к слову, зло
употребляют эпитетами.

Докладчик советует моло
дым поэтам заглядывать в фо
токопия рукописей Пушкина. 
Стихи великого поэта написа
ны как бы одним дыханием. В 
действительности же как долго 
и порою мучительно поэт рабо
тал над эпитетами, отбирая са
мые точные, самые вырази
тельные.

Тов. Сурков сожалеет, что 
некоторые поэты, берясь за 
большие темы, не раскрывают 
их, сбиваются на пустое мно
гословие. Большую тему, гово
рит он, нужно глубоко пере
жить и показывать ее, созна
вая громадную ответственность 
перед советской аудиторией. У 
многих молодых поэтов недо
статочно развито чувство са
мокритики, что в свою очередь

является следствием слабо раз
витого реального ощущения 
сегодняшнего читателя.

Тсв. Сурков призывает мо
лодых авторов непрерывно по
вышать идейный уровень. Он 
говорит о необходимости овла
девать поэтическим мастерст
вом, опираясь при этом на 
литературное наследие, ибо не 
может быть речи о мастерст
ве. минуя огромные ценности, 
накопленные русской поэзией.

Пришла пора для создания 
эпической поэзии, заявил да
лее докладчик. Мы должны 
иметь порожденные нашим вре
менем эпические произведения, 
подобные «Евгению Онегину» 
и «Кому иа Руси жить хоро
шо».

Творчество Маяковского и 
богатый поэтический опыт на
ших классиков составляют пи
тательную среду в борьбе по
этов за мастерство. Жизнь на
шего народа, его трудовая 
практика, язык — неисчерпае
мый источник тем и проблем 
для сегодняшнего и будущего 
нашей советской поэзии.

Исторические выступления 
товарища И. В. Сталина по 
вопросам языкознания, говорит 
докладчик, со всей остротой 
ставят перед поэтами, для ко
торых слово является строи
тельным материалом, вопросы 
совершенствования языка.

В заключение тов. Сурков, 
напомнив слова Владимира Ма
яковского о советском народе, 
как народе атакующем, гово
рит:

— Такой же атакующей 
должна быть наша поэзия — 
боевая поэзия великого народа, 
авангарда человечества, ведо
мого от победы к победе неиз
менным другом советской ли
тературы, знаменосцем мира 
товарищем Сталиным!

Участники совещания заслу
шали большой и содержатель
ный доклад Н. Погодина: «Со
ветская драматургия и тверче- 
ство молодых драматургов».

Докладчик отметил усилен
ный приток за последние годы 
молодых сил в драматургию. 
На сценах театров поязилось 
около 4 0  новых написанных 
ими пьес. Значительная часть 
их достойна высокой оценки. 
Решающее влияние на рост 
творческих рядов оказали 
исторические постановления 
ЦК ВКП(б) по идеологическим 
вопросам.

Советского зрителя глубоко 
радует приход в театр моло
дых драматургов. Театр с боль
шим интересом работает с на- 
Ч1Гнающими авторами, в пьесах 
которых есть нечто новое, са
мобытное. Но бывает так, что 
пьеса молодого драматурга 
строится и исходит не из жиз
ненного материала. Тогда мы

имеем дело с  ремесленничест
вом, когда под готовую сюжет
ную схему подгоняется жизнь. 
Такой ремесленнический подход 
к литературному делу должен 
быть решительно осужден и 
отвергнут.

Начинающим авторам пьеса 
кажется наиболее легкой и 
удобной формой творчества. 
Н. Погодин приводит опровер
гающее это мнение классичес
кое высказывание Горького о 
драматургии, как о самой 
трудной литературной форме.

Значительное место в своем 
докладе тов. Погодин уделяет 
вопросам драматургического ма
стерства.

Язык наших пьес отстает от 
языка нашей прозы. В пьесах 
советских драматургов герои 
нередко разговаривают на псев
донародном языке. Это проис
ходит вследствие неправильно
го представления о жизненно
сти и самой народности языка. 
Докладчик считает, что самым 
близким языком для советских 
пьес должен быть язык горь
ковских пьес — неизменно 
энергичный и выразительный, 
красочный, образный и всегда 
точный.

Переходя к вопросам идей
ного содержания пьес, тов. 
Погодин детально разбирает 
достоинства и недостатки ряда 
произведений. Молодой там
бовский драматург Дмитрий 
Девятое написал заслуживаю
щую высокой оценки пьесу «В 
Лебяжьем». Она посвящена 
злободневной теме — теме ук
рупненного колхоза. Люди в 
этой пьесе выписаны ярко и 
оригинально. Говорят они жи
вым народным и современным 
языком. Это первая пьеса, ко
торая без натяжки, правдиво 
и отчетливо показывает, как 
стираются грани между физи
ческим и умственным трудом, 
между городом и деревней. 
Достоинство ее в том, что она 
построена на реальном жиз
ненном материале.

Прежде чем писать пьесу, 
необходимо всесторонне изу
чить материал. Подменив жиз
ненные наблюдения заранее 
намеченной схемой, горьков
ский драматург Федоров допу
стил серьезные промахи в 
своей пьесе «Семья Полозо
вых». Он приписал семье по
томственных пролетариев не 
свойственные им чувства и 
переживания.

Докладчик далее затрагива
ет вопрос о тематике советской 
драматургии. Он считает, что 
наиболее благодарными и 
трудными темами являются 
темы, посвященные рабочему 
классу и колхозному крестьян
ству.

— Пьесы, посвященные ра-

Молодой композитор Армении
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ЕРЕВАН. Те
ма борьбы за 
мир находится в 
центре внимания 
композиторов Ар
мении. Созданы 
значите л ь и ы е 
произве д е и и я, 
симфонии и пес
ни.

Молодой ком
позитор Э. Ова- 
несян написал 

крупное симфо
ническое произ
ведение для хо
ра и оркестра 
под названием 
«Миру — мир», 
которое хорошо 
встречено слу
шателями.

НА СНИМ
КЕ: композитор
Э. Ованесян.

Фото И. Ру- 
бенчика (Фото
хроника ТАСС).

бочему классу или колхозному 
крестьянству, принято называть 
«производственными» или 
«колхозными». Это неверные 
термины. Драма не предназна
чается и не служит технике 
производства, она предназна
чается и служит человеку. По
этому неправильно, когда мо
лодой драматург излишне мно
го уделяет внимания технике, 
а человека забывает.

Н. Погодин говорит о новых 
драматургических конфликтах 
и ситуациях, отражающих но
вые, только советскому обще
ству присущие, социалистичес
кие отношения людей. Чтобы 
вскрывать и показывать их на 
сцене, молодым авторам надо 
хорошо знать героев сво«х 
произведений, изучать их. Как 
пример блестящей разработан
ности современного драматур. 
гического конфликта, доклад
чик приводит пьесу Салынско
го «Дорога первых». В этой 
пьесе человек показан в тру
де, его страсти и столкнове
ния, горечи и радости вытека
ют из его отношения к труду.

Приветствуя в заключение 
своего доклада приход в дра
матургию новых сил, Н. По
годин призывает молодых авто
ров неустанно повышать идей
ный уровень, овладевать худо
жественным мастерством, на
капливать жизненный матери
ал, учиться у жизни.

Затем с докладом на тему 
«Молодые писатели Украины» 
выступил Олесь Гончар.

За последние два года ук
раинское издательство «Совет
ский писатель» выпустило бо
лее 2 0 0  книг молодых авто
ров.

О. Гончар рассказал о мно
гочисленных формах воспита
тельной работы с молодыми 
литераторами в республике, о 
тесной творческой дружбе с 
ними крупных украинских пи
сателей и поэтов, говорил о 
постоянной заботе о них пар
тийных организаций.

Докладчик анализирует про
изведения молодых авторов по 
•жанрам. Он осуждает пренеб
режительное отношение неко
торых авторов к жанру корот
кого рассказа, считающих, что 
начинать свою литературную 
жизнь надо повестью, а не 
рассказом.

Докладчик говорит об отста
вании литературной критики, 
о том, что молодым критикам 
нехватает опыта, знаний, а 
иногда и принципиальности, 
большевистской прямоты.

— Будущее нашей литера- 
— сказал в заключение О. Гон- 
туры. — сказал в заключение 
О. Гончар,—принадлежит мо
лодежи. Повседневная забота 
большевистской партии о вое 
питании молодых авторов — 
залог того, что наша литера
тура будет непрерывно расти, 
наливаться новой силой, со
вершенствоваться. (ТАСС). 

* * *
В течение трех дней на 

Всесоюзном совещании моло
дых писателей состоялись твор
ческие обсуждения произведе 
ьий участников совещания. Ра
ботало тридцать семинаров по 
прозе, поэзии, драматургии, 
детской литературе, сатире и 
юмору. Заседаниями руководи
ли опытные советские литера
торы — С. Михалков, И. Эрен, 
бург, А. Суров, Б. Горбатов, 
М. Бубеннов, А. Караваева. 
М. Луконин и другие поэты и 
прозаики.

На семинарах обсуждались 
новая книга хабаровского пи
сателя Н. Максимова «Дорога 
к счастью», сборник рассказов 
«Зерно» С. Залыгина 
(г. Омск), роман крымского 
прозаика Д. Холендро «Горы 
в цвету», удостоенная Сталин
ской премии повесть Ю. Три
фонова «Студенты», стихи ле
нинградского поэта Г, Питре- 
ва, басни сталинградскою поэ
та Н. Мизина, сатирические 
рассказы белорусскою писате
ля А. Рылько и многие другие 
произведения.

(«Правда» за 2 0  марта).

За рубежом

События 
в Корее

ПХЕНЬЯН, 21 марта, 
(ТАСС). Главное командование 
Народной армии Корейской 
Народно-демократической рес
публики сообщило 21 марта, 
что на всех фронтах части На
родной армии совместно с ки
тайскими добровольцами про
должали вести ожесточенные 
бои с  противником, нанося ему 
тяжелые потерн в живой силе 
и технике.

Отовсюду
Агентство АДН передает, 

что в новом бюджете Бремена 
(Английская оккупационная 

зона Германии) оккупационные 
расходы предусмотрены в сум
ме 1 4 4  миллиона марок, в то 
время как на жилищное строи
тельство ассигнуется только 
10 миллионов марок.

Видные деятели итальянской 
культуры направили президен
ту республики петицию проте
ста против запрещения поли
цией выставки «Искусство про- 
та в варварства ».

Петицию подписали сотни 
ученых, писателей, художни
ков, артистов и других пред
ставителей интеллигенции.

Греческие газеты сообщают 
о новых увольнениях рабочих 
из различных предприятий 
Число безработных в Грецш 
растет с каждым днем. В го
роде Пирей когда-то было 
около 2 5  тысяч рабочих. Сей
час в этом юроде насчитывает
ся 1 2 5 0 0  безработных.

На текстильной фабрике 
«Мелиса» в Салониках уволе
ны 2 5 0 0  рабочих,

(ТАСС),

ИСПРАВЛЕНИЕ
В статье «Сделать для се

бя соответствующие выво
ды ...» , опубликованной в но
мере от 21 марта, в первом 
абзаце второй колонки по вине 
типографии перепутаны две 
строки. Вторую часть этого 
абзаца следует читать: «Моло
дому комсомольскому работни
ку иикто не рассказал, с чею 
начать и как улучшить рабо
ту. Не было сказано об 
этом и в постановлении бю
ро...» — и далее по тексту.

Ответственный редактор
В. С. МОЛОТОВ.

В театрах  
и кино:

ОБЛДРАМТЕАТР — 2 3  и 
2 4  марта — «Потерянный 
дом». Начало в 8 часов вече 
ра.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ -  
«Лучший день ее жизни». 
Нач. в 8 -3 0  вечера. 2 4  мар
та — «Роз-Мари».

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
— 2 4  марта — «Драгоценное 
зерно». Нач. в 10  час. утра 
и 3 час. дня. «Романтики». 
Начало в 8 час. вечера.

КИНОТЕАТРЫ:
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» —

— 2 3  и 2 4  марта — «Щед
рое лето».

«ГИГАНТ»—2 3  и 2 4  мар
та — «Далеко от Москвы».

«ОКТЯБРЬ» — 2 3  и 2 4  
марта — «Щедрое лето».

«ПОБЕДА» — 2 3  и 2 4  
марта — «Щедрое лето». 

«ЛУЧ» — 2 3  и 2 4  марта
— «Щедрое лето». На сеансе 
в 4 час. дня— «Белый клык».

ИМ. 2 2  ДЕКАБРЯ 1 9 1 8  г.
— 2 3  и 2 4  марта — «Щедрое 
лето».

«МАЯК» — 2 3  и 2 4  мар
та — «Щедрое лето». На 
сеансах в 6 и 10 час. вечера
— «Партийный билет». 

«ХРОНИКА» — 2 4  марта
—* «Советский Казахстан».

Газета выхотит в среду, 
пятницу и воскресенье.
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